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Lecture biblique : Marc 16. 1-8  et Colossiens 3. 1-4,12-15 

Marc 16. 1-8 
Quand le jour du sabbat fut passé, Marie de Magdala, Marie mère de Jacques, et Salomé achetèrent 
des huiles parfumées pour aller embaumer le corps de Jésus. Le dimanche de grand matin, au lever du 
soleil, elles se rendent au tombeau. Elles se disaient l'une à l'autre : « Qui roulera pour nous la pierre à 
l'entrée du tombeau ? »  
Mais quand elles lèvent les yeux, elles voient qu'on a déjà roulé la pierre, qui était très grande.  
Elles entrèrent alors dans le tombeau ; elles virent là un jeune homme, assis à droite, qui portait un 
vêtement blanc, et elles furent effrayées. Mais il leur dit : « Ne soyez pas effrayées ! Vous cherchez Jésus 
de Nazareth, le crucifié ; il est ressuscité, il n'est pas ici. Voici l'endroit où on l'avait déposé.  
Allez maintenant dire ceci à ses disciples et à Pierre : “Il vous précède en Galilée ; c'est là que vous le 
verrez, comme il vous l'a dit.” »   Elles sortirent alors et s'enfuirent du tombeau, car elles étaient toutes 
tremblantes et stupéfaites. Et elles ne dirent rien à personne, car elles avaient peur. 

Colossiens 3. 1-4 puis 12-15  
Vous avez été ramenés de la mort à la vie avec le Christ,  c’est pourquoi vous êtes invités à rechercher 
les choses qui sont au ciel, là où le Christ siège à la droite de Dieu.  
Préoccupez-vous de ce qui est là-haut, et non de ce qui est sur la terre. Car vous êtes morts, et votre vie 
est cachée avec le Christ en Dieu.  Votre véritable vie, c'est le Christ ! Quand il paraîtra, alors vous 
paraîtrez aussi avec lui, en participant à sa gloire. Dieu vous a choisis, vous lui appartenez, et il vous aime.  
C'est pourquoi revêtez-vous d'affectueuse bonté, de bienveillance, d'humilité, de douceur et de 
patience.  Supportez-vous les uns les autres ; et si l'un de vous a une raison de se plaindre d'un autre, 
pardonnez-vous réciproquement, tout comme le Seigneur vous a pardonné.  
Et par-dessus tout, ayez de l'amour, ce lien qui vous permettra d'être parfaitement unis.  
Que la paix du Christ règne dans vos cœurs ; c'est en effet à cette paix que Dieu vous a appelés, en tant 
que membres d'un seul corps. Soyez reconnaissants !  

Prédication 
Marie-Madeleine, Marie, mère de Jacques et Salomé...  Vous les connaissez ces 3 
femmes ? Ces 3 femmes qui le premier jour de la semaine, se sont levées tôt... enfin, 
avaient-elles trouvé le sommeil suite à tous ces événements?…. J’en doute…  
Parce que ces 3 femmes ont les retrouvent au Golgotha, devant les croix. C’est elles 
qui assistent à l’ensemble du supplice de Jésus…alors que les disciples sont cachés on 
ne sait où…  Et c’est encore elles qui entendent le dernier cri…  
Puis elles s’en sont retournées le coeur lourd... Avec les images de leur Seigneur 
agonisant et ces mots terribles tirés du Ps. 22 : «Mon Dieu, Mon Dieu, pourquoi m’as-tu 
abandonné!» 
Mais voilà elles, elles ne l’ont pas abandonné,  et c’est bien les seules ! Pensez, si même 
Dieu… qu’il appelait Père l’a laissé tombé… Quel malheur ! On comprend pourquoi le 
ciel s’est obscurci ce même après-midi là !! Alors ces femmes, fidèles parmi les fidèles, 
sont au rendez-vous ce matin-là.  Le premier jour de la semaine!  Parce que la Pâques, 
c’était hier!  Aujourd’hui tous le monde se remet au travail, aux occupations diverses...  
La vie reprend ses droits après l’interruption du Sabbat...  

Ces femmes elles me font penser à toutes ces personnes... enfin… plus simplement, elle 
me font penser à nous-même...  Qui sommes souvent spectateurs d’événement sur 
lesquels nous n’avons pas vraiment d’emprise... 
Par exemple, l’actualité, qui nous inonde de situations intolérables, injustes, devant 
lesquelles nous ne pouvons pas faire grand chose d’autre que de nous laisser gagner 
par  la désillusion ou la tristesse… Parfois même, c’est l’indifférence qui nous envahit... 
comme une carapace de protection! 
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Et d’autre fois, dans le meilleure des cas, on essaie de faire quelque chose, par bonne 
conscience, par devoir civique, par compassion aussi...  
En répondant à la chaine du bonheur, à des appels financiers… ou plus concrètement 
en s’engageant auprès des migrants, des précarisés, des souffrants, des multiples 
nobles causes qui viennent à nos oreilles…  

C’est un peu comme ces trois femmes, qui ce matin-là sont montées au tombeau... 
faire ce qu’elles pouvaient… et c’était déjà beaucoup ! Elles habitaient leur obscurité, 
leur deuil, par les rites habituels… Alors oui, je me sens proche de ces femmes qui 
devant une situation de mort, d'injustice, font ce qu’elles peuvent pour mettre un peu 
d’humanité.  
Face aux maladies, face aux deuils, face à la précarité, ont devient parfois, souvent, 
ces petites mains prêtes à soulager, à aider, à soutenir...  En quoi puis-je t’être utile? En 
tout cas je suis disponible… n’hésite pas…  
Solidarité humaine... parce qu’heureusement toutes et tous ne l’abandonne pas! 
Parce qu’heureusement toutes et tous n’abandonne pas! 

L’autre jour des enfants me demandaient pourquoi les cultes se célèbrent un 
dimanche! C’est vrai, pourquoi célébrons-nous un dimanche?  Et pas un samedi, jour 
du Sabbat ! Question pratique et assez anodine sur notre tradition... qui m’a rejoint à la 
lecture de ce texte.  Parce que…. Parce que dimanche, c’est le premier jour de la 
semaine, et c’est le premier le premier jour de la semaine qu’arrive tout ces 
événements…Ce n’est pas le jour du repos… le Sabbat... 
Le dimanche, c’est le premier jour. Et le premier jour… Dieu dit que la lumière soit et la 
lumière fut ! Vous vous rappelez?  Que la lumière soit et la lumière fut...  
Alors devons-nous vivre le dimanche comme un jour de repos ou un jour de création?  
Alors, oui les chrétiens célèbrent leurs cultes, leurs messes les dimanches...  
Parce que Jésus est ressuscité le premier jour de la semaine… 
Mais aussi parce que Dieu a créé la VIE, il a mis la lumière dans les ténèbres ce jour-là…  

Alors, chrétiens, chrétiennes réveillons-nous...  Dimanche n’est pas ce jour de repos ou 
l’on veut que l’on nous « foute la paix », ou l’on veut être « en paix » !!  
Le dimanche est le premier jour de la création… « Que la lumière soit ! » 

Pour que cette lumière jaillisse dans le quotidien du travail, des études, de l’école, des 
occupations ménagères, de nos loisirs et j’en passe… Dans notre quotidien la 
résurrection se passe, la lumière resplendit.  

Mais le dimanche est aussi, traditionnellement ce jour ou l’on « regarde en haut », non ?  
Comme ce dimanche-là ou le soleil étant levé, la lumière commençant à poindre... 
Les femmes se disaient entre elles:  «Qui nous roulera la pierre?» 
Et levant les yeux elles voient la pierre roulée… Puis elle virent ce «jeune homme» vêtu 
de blanc leur annoncer cette incroyable nouvelle... 
«Vous cherchez Jésus de Nazareth, le crucifié: Il s’est levé de la mort, il est ressuscité!» 
Ensuite elles sortirent et s’enfuirent tremblantes et bouleversées...elles ne dirent rien à 
personne, car elles avaient peur! 
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Elles avaient peur… Ce sentiment est intéressant ce matin, car il marque la distance qui 
sépare le développement théologique de l’épitre aux Colossiens… ou de notre de 
notre contexte d’aujourd’hui par rapport à l’Evangile de Marc….  

Mais vous aurez remarqué que les 3 femmes levèrent les yeux...  Et que Paul exhorte les 
Colossiens à se préoccuper de ce qui est là-haut! Et que nous sommes aujourd’hui un 
dimanche, le premier jour de la semaine… pour s’atteler à lever les yeux là-haut… 
Se préoccuper de ce qui est là-haut, car vous êtes morts et votre vie et cachée avec 
le Christ en Dieu! 
Vous êtes morts avec le Christ et Vous avez été ramenés de la mort à la vie avec Lui.. 
Dans cette phrase ne se cache-il pas là le mouvement que ces femmes vivent durant 
cette passion… Elles qui voient mourir leur ami, et avec lui, toute leur espérance,… puis  
il est relevé d’entre les morts… ressusciter … Elle assiste à ce mouvement de la vie, 
cette création d’une vie nouvelle…  

Je crois qu’elles ont vécu physiquement, émotionnellement se mouvement décrit par 
Paul.  Ce mouvement, ou plutôt ce passage… 
Ce passage entre la mort et la vie, entre l’obscurité et la lumière… c’est à tous qu’il est 
proposé… les suivant seront  les autres disciples… puis des millions de témoins jusqu’à 
nous aujourd’hui…  Pour finalement vivre comme des ressuscités!  
Vivre comme des ressuscités, c’est bien là l’enjeux! 
Il ne s’agit pas de croire à la résurrection des morts (…), mais de croire au mouvement 
amorcé par la résurrection dès aujourd’hui ! Car la vie avec le Christ trouve pleinement 
son sens bien avant de mourir...  C’est l’aujourd’hui de notre vie qui intéresse Dieu… 
C’est pour maintenant qu’il est mort et ressuscité! 
C’est aujourd’hui que nous pouvons voir que le tombeau est vide, lever les yeux et 
imaginer que la vie peux s’écrire différemment... avec une autre écriture...  
Paul a cette formule étrange qui dit que nos vies de «ressuscité» sont cachées avec le 
Christ en Dieu!  C’est comme si la partition de nos vies se trouvaient  cachée avec le 
Christ, en Dieu...Et que toutes choses pouvaient donc se réécrire  à sa lumière… 
Création nouvelle... et la lumière fut! 
Les femmes levèrent  les yeux... 
Paul nous exhorte à regarder là haut... 

Non pas pour nous dérober du présent,  mais pour l'écrire différemment...avec l’aide 
de celui qui incarne cette force qui unis parfaitement: L’Amour! 

Nous sommes donc le 31 mars... c’est un dimanche, premier jour de la semaine! 
Faisons partie de ces gens qui n’abandonnent pas… croyant que tout est possible 
quand Dieu décide de créer... et que nous le laissons agir au travers de nos 
existences….  
AMEN 
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